

De la ruptura a la reforma en la transición

Solé, Eulalia

Associació Catalana de Sociologia

Han transcurrido más de treinta años desde aquel 1975 en que Franco murió, y en el olvido permanece la pugna a tres bandas entre el Inmovilismo del aparato franquista, la Reforma de los postfranquistas reconvertidos y la Ruptura defendida por la oposición democrática. Numerosos son los volúmenes escritos sobre la Transición, sin embargo, el principal objeto de observación y análisis ha sido el componente político, la superestructura, descuidando el peso de las bases sociales en aquel proceso de cambio desde la dictadura a la democracia. Una democracia que acabó siendo sólo política pese a que los partidos rupturistas, apoyados por importantes movimientos sociales, sindicales e intelectuales, pretendían también una transformación hacia la democracia económica. En mi estudio publicado con el título de *Con y contra Suárez*, revivo el primer año y medio de la Transición, desde la muerte de Franco hasta las primeras elecciones generales, en junio de 1977. En el libro –y en esta Comunicación como compendiorescato del olvido la efervescencia social y política y el entusiasmo de las minorías activas, todo lo cual fue parte medular de un período que determinó, a medio plazo como mínimo, la forma de Estado, el sistema económico y la calidad de la democracia..